



P H I L I P P E M E I R I E U

“

Chercheur, pédagogue, militant de l'éducation nouvelle, écologiste et humaniste, Philippe Meirieu est également une figure incontournable des sciences de l'éducation, il est à leur image : une mosaïque à lui tout seul. Car si les sciences de l'éducation ne peuvent se réduire à un domaine de recherche, à une méthodologie, il en est de même pour Philippe Meirieu.

”



LE PROFESSEUR ÉMÉRITE

Né en 1949, Philippe Meirieu, est un pédagogue français, chercheur, écologiste et humaniste, militant de l'Éducation nouvelle. Il incarne la vision d'une éducation populaire en phase avec les préoccupations scolaires de son temps. C'est une belle illustration d'osmose entre les idées de l'éducation populaire et de l'Éducation nouvelle. Il est compagnon de route des Ceméa, a été président puis vice-président de 2021 à aujourd'hui.

SON PARCOURS EN QUELQUES MOTS...

Philippe Meirieu a enseigné à tous les échelons du système éducatif. formateur d'enseignants et directeur.

1976-1986 : responsable pédagogique d'un collège expérimental ; rédacteur en chef des Cahiers pédagogiques ; En tant qu'enseignant-chercheur à l'université de Lyon 2, puis **directeur** de l'ISPEF (Institut des sciences et pratiques d'éducation et de formation), l'INRP et de l'IUFM.

1994-1998 : Il dynamise l'ISPEF (Institut des sciences et pratiques d'éducation et de formation) de l'université Lumière-Lyon 2.

1998-1999 : Il intervient dans la réforme des lycées.

2001 à 2006 : Avec la direction de l'IUFM de Lyon, il met en œuvre, une **formation des enseignants** du premier et du second degrés.

2010-2015 : À côté d'activités universitaires, vice-président de la Région Rhône-Alpes, délégué à **"la formation tout au long de la vie"**

UN HOMME QUI...

- Galvanise et passionne son auditoire pour le faire réfléchir, l'accompagner et le guider dans une réflexion constructive ;
- Est capable de toucher le point crucial qui permettra à chacun de s'approprier une connaissance, une réflexion et de mûrir ;
- Refuse la fatalité et amène à toujours mettre en perspectives, mettre en débats, permettre à ses interlocuteurs de sortir de leur zone de confort pour s'interroger, ouvrir leur esprit ;
- Mène des journées d'études, des conférences...

**Éduquer, c'est l'affaire de tous ;
Quelle pédagogie pour faire face aux défis d'aujourd'hui ? ;
Que peut l'éducation ?**

QUELQUES ŒUVRES...

